

FERRO
CARRILES.

De Palma á Manacor
3'15 (mixto) - 8'10 m. y 2'15 t.
De Palma á La Puente
3'15 (mixto) - 8'10 m. 2'15 y 4'15 (mixto) t.
De Manacor á Palma y La Puente
3'15 (mixto). 8 m. - 3'5 t.
De La Puente á Palma
(mixto), 8'25 m. y 5'30 t.
De La Puente á Manacor
4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde.
Los días de mercado en Inca.
De Inca á Palma 2 t.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Miér. 2'25 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barce-
lona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
Barcelona.

LA OPINION.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE R. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

LA DEVOLUCION DE GIBRALTAR.

La experiencia de lo que acontece en la defensa y reivindicacion de los derechos privados ante los tribunales de justicia ha enseñado que para ganar un pleito son indispensables tres condiciones: la primera, tener razon; la segunda, saber exponerla, y la tercera, que el tribunal llamado á decidir quiera darla.

De una manera análoga, pero más evidente, tiene demostrada la experiencia que para obtener justicia en los negocios de carácter internacional, de nada sirven la razon y el derecho, si faltan la habilidad y destreza necesarias para hacerlos valer y si no se consigue echar en la balanza el peso de los intereses que según la solución que se adopte pueden verse comprometidos.

Esto es hoy el único punto de vista practico y positivo que puede adoptarse para tratar del rescate de Gibraltar.

No hay para que invocar el derecho de la nacion española á la posesion de su territorio, á la constitucion de su unidad, á la reivindicacion de ese pedazo de la patria que contemplamos con amargura en poder de un Estado extranjero.

La inviolabilidad é integridad del territorio es derecho tan incoercible como la inviolabilidad del domicilio, que es el territorio de la familia. Y este derecho no se discute, ni se pacta, se ejercita, arrojando por la fuerza al intruso.

Ningun pueblo se resigna voluntariamente á sufrir la detentacion por otro. Estado de parte de su suelo por la irrisoria razon de que este sea más poderoso. Soporta la injusticia, como se soporta el granizo y el incendio que arrasa los campos, mientras carece de fuerza para obtener una reparacion cumplida; pero sin renunciar jamás su derecho, ni al propósito inquebrantable de reivindicarlo.

Se ofrece una ocasion, hay que aprovecharla; es posible concitar en favor de la pretension que se persigue el interés de otras potencias, pues, obligado es utilizar el influjo de las conveniencias generales, en cuanto se compadecen con el éxito de una causa justa.

Queden, pues, á un lado las disquisiciones teóricas y las declamaciones de un vano sentimentalismo. Puesto que la diplomacia es puro cálculo y combinacion de conveniencias, seamos por lo que respecta á la cuestion de Gibraltar utilitarios

y calculistas.

Nuestra conducta tendra al menos sobre el proceder de la diplomacia al uso el mérito de la franqueza.

Pensar que á Inglaterra puede convenirle nuestra alianza, para contrarrestar la influencia moral y las fuerzas de Europa, en el caso de que llegase á divorciarse de todas las demas por su abusiva intervencion en Egipto, nos parece un delirio ó una puerilidad, dado el incapaz auxilio que por el estado de nuestra marina podríamos prestarle; pero aun nos parece mas absurdo que a cambio de tal auxilio consintiera Inglaterra en devolvernos la plaza de Gibraltar.

Dicho sea con perdon del señor Cánovas, á quien se atribuye la paternidad de esta idea, hay que desconocer por completo la política inglesa en el Mediterraneo y en el comercio de Oriente, para soñar con la posibilidad de que trueque todas las ventajas que su posicion le proporciona por el ofrecimiento de un cuerpo de ejército de treinta ó cuarenta mil hombres.

Por lo que interesa á nuestro pais, no hemos de encontrar ciertamente la solución del problema por medio de alianzas con los ingleses, que lejos de mostrarse propicios á ninguna concesion que pueda mermar su poderio, aspiran á apoderarse del Egipto y de la entrada del canal, para hacerse dueños exclusivos del Mediterraneo.

El día en que esto aconteciera, los intereses del comercio de Europa con Oriente quedarían á merced de una nacion, la cual podría en un momento dado impedir la entrada de un solo buque en el Mediterraneo, con la posesion del estrecho de Gibraltar y la salida del mar Rojo con la posesion del canal de Suez.

En este sentido comienzan ya á manifestarse recelosas de los planes ambiciosos de Inglaterra las naciones representadas en la conferencia.

Si prevaleciese la idea de una intervencion colectiva y España hubiera de tomar parte en ella, no sería llegado el momento de llamar la atencion de las potencias acerca de los peligros que entraña la posesion simultánea por Inglaterra del estrecho y del canal? ¿No sería una garantia para Europa y un medio de compensar la influencia en Egipto, la devolucion de Gibraltar á España?

Desde luego puede darse respuesta

afirmativa á las anteriores preguntas, puesto que España podría obligar á Inglaterra á que dejase expedito el canal de Suez, con la sola amenaza de cerrar á sus buques la entrada por el estrecho.

Alemania, á quien se atribuye la iniciativa en la idea de invitar á nuestro pais á dicha intervencion colectiva, sería la primeramente interesada en apoyar la solución que hemos indicado: las demás potencias secundarían su actitud; y acaso por este medio podríamos recobrar lo que de derecho nos corresponde: la plaza de Gibraltar y nuestra ventajosa posicion en el Mediterraneo.

(El Liberal.)

ESTAÑADO DE LAS VASIJAS.

Cuatro son los procedimientos principales que se siguen para estañar las vasijas de cobre, las cuales, si no están revestidas de estaño, no pueden ni deben emplearse para los usos domésticos.

Estos procedimientos son:

- 1. Por contacto de una superficie pulimentada con el estaño fundido.
- 2. Por amalgamacion.
- 3. Por sumersion.
- 4. Por la pila.

Primero. El primer procedimiento es el más empleado. El objeto que se hará estañar bien limpio por medio del ácido sulfúrico ó clorhídrico diluido, se calienta á la temperatura de estaño, se le espolvorea con resina, y se introduce en un baño de estaño fundido, cubierto igualmente de resina fundida en la superficie, para evitar la oxidacion.

Segundo. El procedimiento de amalgamacion apenas se usa. Consiste en aplicar sobre el objeto que se ha de estañar, bien limpio, una capa delgada de una amalgama de estaño, es decir, una mezcla de este metal y mercurio. Despues se calienta para que se volatilice el mercurio y queda el estaño.

Tercero. El procedimiento por inmersion consiste en introducir los objetos que se han de estañar en uno de los líquidos siguientes, elevados á la ebullicion.

- 1.—Alumbre amoniacal 355 gramos. Agua hirviendo, 4.600 id. Protocoluro de estaño, 34 id.
- 2.—Bitartrato de potasa, 635 id. Agua 870 id. Prothcloruro de estaño 31 id.

Al mismo tiempo se introduce una barra de zinc en este baño.

4. Para estañar por medio de la pila se prepara el baño siguiente: Pirofosfata de potasa, 400 gramos. Protocoluro de estaño, 150 id. Agua 150 id.

El electrodo positivo es una barra de estaño de Banca puro, y el negativo una barra de zinc. La operacion termina con el bruñido.

Weyler recomienda el método anterior, para lo que se prepara un baño, haciendo pasar una corriente de cloruro hasta saturacion, en una disolucion concentrada de cloruro de estaño. El exceso de cloro se elimina calentando la disolucion diluida en diez veces su volumen en agua.

Los objetos que se han de estañar, bien limpios con el ácido sulfúrico diluido, y pulimentados con arena fina, se suspenden con hilos de zinc en el baño de galvanizacion durante diez ó quince minutos. Este procedimiento tiene el inconveniente de que el baño se carga bien pronto de cloruro de zinc, y hay que renovar la sal de estaño.

Hern ha propuesto el baño siguiente: Acido tartárico, 62 gramos. Agua, 3 litros. Sosa, 90 gramos. Protocoluro de estaño, 90 idem. La operacion resulta más larga que por el procedimiento de wengler. (La Gaceta Industrial.)

MAR INTERIOR DE AFRICA.

El Diario Oficial de Francia publica una interesante Memoria del ministro de Negocios extranjeros dirigida al presidente de la república, referente al proyecto del comandante Rondaire.

Este proyecto tiende á crear en el Sur de la Arabia y de Túnez, un mar interior en comunicacion con el Mediterraneo por medio de un canal de 240 kilómetros de longitud, cuya desembocadura estará en el golfo de Gabés. El autor de la Memoria trata las diversas cuestiones que suscita la creacion de este inmenso lago, 17 veces mayor que el de Génova. Hay gastos que aun no han podido presupuestarse, porque no se sabe en que medida podrá utilizarse la corriente de las aguas del Mediterraneo para escavar y vaciar el canal, pero en cambio hay consecuencias

FOLLETIN.

EL ARGUMENTO DE «PARSIFAL.»

Hoy que tanto se habla de este nuevo drama musical de Wagner estrenado hace pocos días en el teatro de Bayreuth creemos de interés publicar el argumento por demás fantástico y extraño de aquella obra, que tomamos de un colega de Madrid.

«El rey Amfortas, seducido por Kundry, que se ha presentado á él bajo la forma de Herodías (la judía errante) al servicio del mago Klingsor, ha perdido la lanza, con lo cual le ha herido el nigromante: Amfortas no podrá curarse y purgar su pecado, hasta que «un hombre inocent y puro le haya tocado nuevamente con la lanza del Cristo.»

Al empezar el drama, Gurumaus, uno de los caballeros del Graal, está narrando esta historia á los adeptos de la orden.

La escena representa un bosque del que arranca un camino que lleva á Monsievat; en la parte más septentrional de los Pirineos:

Es la aurora; y el piadoso caballero añade, que el rey Amfortas ha tenido un sueño en que le han prometido que será salvado por uno que «sentirá sus mismos dolores por la sola fuerza de la compasión.»

Un cisne, herido por una flecha, cae en esto á los pies de Gurumaus; un hombre

entra en el recinto sagrado. No puede decir quien es; ni siquiera sabe su nombre. Pero Kundry, que ronda siempre en torno al santuario y que por artes mágicas toma diversas formas, sabe quien es el desconocido. «Su madre le dió á luz—dice—despues de la muerte de su padre, caído en una batalla, y lo ha educado como un salvaje en el desierto.» En un diálogo que tiene con Kundry, el desconocido afirma no saber distinguir el bien del mal, lo feo de lo hermoso.

Pasa entretanto el rey que vive del baño, y Gurumaus quiere conducir al santuario al matador del cisne, porque cree reconocer en él al hombre «señcillo y puro» que debe conquistar la lanza y curar á su rey herido.

El desconocido es Parsifal.

La escena pasa delante del espectador; el fondo del teatro representa el camino del Graal; la luz se debilita, y la ilusión es completa. Cuando la luz recobra su intensidad, el público se halla transportado al templo de la Graal, bajo la inmensa cúpula que se abre bajo el misterioso altar.

En medio hay una gran mesa. En torno de ella ocupan sus asientos los caballeros envueltos en sus majestuosas capas de templarios. En la tribuna están los adeptos, los aspirantes: arriba, un coro de niños deja caer su armonía desde la bóveda del templo. Y cantan: «la fé es viva; la palabra, el mensajero de Dios desciende; bebed el vino que corre para vosotros; comed el pan de la vida.»

Amfortas entra sobre una rica litera; delante de él algunos jóvenes llevan la

santa copa cubierta de púrpura. El rey baja ante el altar y los caballeros toman asiento.

En esto se oye una voz sepulcral que sale del fondo del templo. Es Titurel, padre de Amfortas que desde su tumba, donde está condenado á permanecer, ya muerto hasta que no sea perdonada la falta de su hijo excita á Amfortas á que cumpla el santo rito anual de Viernes Santo. Este rito infunde en él nueva vigor, y debe sostener aun su valor durante un año.

La voz de Titurel retumba: «Hijo mio, cumple tu deber. ¿Veré otra vez la Graal ó deberé morir sin este consuelo?»

Amfortas con desesperacion: «Padre mio vive y deja que yo muera por tí.» La voz de Titurel: «Abrir la Graal!» Amfortas sale, los niños descubren la copa y la presentan al rey.

La voz entonces la santa bendicion; una ligera neblina invade el templo; el rey ora y los jóvenes cantan un coro sobre las místicas palabras: «tomad mi sangre por nuestro amor; tomad mi cuerpo en memoria mia.» Un rayo de luz blanca que poco á poco se enrojece, penetra á través de la oscuridad del cielo y cae sobre la santa Copa.

Amfortas inspirado la alza y la muestra á todos; todos caen de hinojos; el momento es solemne; solo la voz de Titurel, escama: «¿Qué celeste felicidad! Con cuánto luz nos visita el Señor.»

La oscuridad cesa por grados; se tapa la Graal, y cuando la luz reaparece se descubre el vaso lleno de vino, y al lado de cada uno un pan. El milagro se ha repati-

do. Todos se sientan; y Gurumaus indica á Parsifal un asiento á su lado. Durante la cena se oye la Antifona, cantada desde arriba.

Pónense en pie los caballeros y cambian un abrazo y cantan: «Felices en la fé, felices en el amor.» Los adeptos repiten: «felices en el amor.» y el coro arriba: «felices en la fé.»

Pero el misero rey sufre siempre de su herida, y Parsifal empieza á sentir dentro de sí un dolor extraño en el corazón, semejante á aquel dolor de que Amfortas se queja. Esta sensacion le absorbe tanto que Gurumaus le pregunta: «¿Por que estás ahora aqui? ¿Has comprendido nada de cuanto te ha sido dado ver?»

—No.

—Vete, no eres mas que un loco, sal de aqui.

Así termina el primer acto.

En el segundo acto nos hallamos en la torre encantada de Klingsor.

El mago murmura palabras extrañas, preguntando á Herodías: «Kundry, ¿por qué rondas siempre en torno de los caballeros de la Graal? ¿Por qué has vuelto allí despues de seducir al escocoguardian del Santuario? Déjale. Hoy tenemos que llenar una tarea mas difícil.

El que hoy viene hacia nosotros, está protegido por la inocencia.»

Y Parsifal, que viene y que vence al espíritu llamado en ayuda de Klingsor, entra en el jardín encantado del mago.

El jardín está poblado de jóvenes que tratan de seducir á Parsifal. Kundry se le aparece en medio de ellas una litera de flores, radiante de belleza bajo la forma de

PALMA 16 DE AGOSTO DE 1882.

probables de la creacion de este mar interior en regiones hoy dia desiertas y abradadas por el sol.

El informe dice que es permitido concebir una zona de frescura más ó menos extensa al rededor de aquel mar interior y del canal, y por consecuencia, un beneficio notable para el cultivo.

Los iniciadores de la obra cuentan con este resultado para remunerarse, y piden como única subvencion la concesion de una faja considerable de terrenos, hoy dia incultos. Cuentan tambien con las pesquerias y las salinas que se proponen establecer en el mar interior.

Algunas personas se han presentado si, por consecuencia de la evaporacion el mar interior incesantemente alimentado por el agua del Mediterraneo mucho más que por las lluvias, estará condenado á una creciente saturacion de sal que haria imposible la vida de los peces. Estos temores no parecen fundados á los hombres competentes.

Mr. de Lesseps, muy favorable á la empresa, ha citado el ejemplo de los lagos amargos, cuya salazon ha disminuido desde que se han puesto en comunicacion con el canal de Suez.

Hay, ademas, la ventaja de orden político en favor del proyecto. El mar y el canal formaran un obstaculo casi infranqueable á las tribus nómadas del Sahara y de la regencia de Tripoli.

Lo cierto es que la nueva empresa abra una via de primer orden para la exportacion de los proyectos de la Argelia y de Tunes. Los buques iran por aquella gran ruta marítima al seno mismo de los paises productores y no tardaran los ferro-carriles en poner en comunicacion todo el canal con la red de la Argelia.

NUEVA APLICACION DEL TELÉFONO.

Mr. Dufournet ha descubierto una aplicacion del teléfono para el anuncio de las tempestades. Fijó en el patio de su casa dos barras de hierro a unos diez metros de distancia, y unió a cada una un alambre de cobre cubierto de seda, con lo cual constituyó un circuito eléctrico cerrado por un teléfono. Cuando esta el tiempo tempestuoso se produce sobre la placa vibrante del instrumento un ruido característico, que va aumentando a medida que la tempestad se acerca, y que, en cuanto estalla, adquiere una intensidad comparable a la causa por el granizo cuando golpea en los cristales. A cada relampago se produce un ruido como si cayese una piedra en la caja sonora del teléfono. Igualmente se anuncian las perturbaciones atmosféricas, y los cambios de temperatura por un ruido particular que Mr. Dufournet designa con el nombre de *gritos de pájaro*.

Bien fácil es repetir el experimento; y todo se reduce á comunicar la tierra con dos barras metálicas, unidas por medio de un teléfono.

HILLO DE MADERA.—En Suecia se ha creado una fábrica de algodón; consiste en obtener hilo para coser y para labores

de gancho de la modera. La fabricacion ha llegado á tal perfeccion, que puede ofrecer hilos tan finos como los de la célebre marca *Clarke* á precio mucho mas bajo, y de aqui viene que al nuevo hilo se le llame á la *Clarke*. Se da en carretes ú ovillos, á máquina, ya con motor de brazo ó de vapor, y cada ovillo, con su anuncio puesto, solo se tarda en hacerlo un minuto y dos segundos, colocándose en cajas de carton: cada una contiene diez ovillos.

Acuden numerosos pedidos de todas partes, pero como la marcha de la fábrica no esta aun bastante organizada, no ha sido posible cumplimentar todas las órdenes. La industria presenta grandes apariencias de éxito.

—Hace ya mucho tiempo que se venian observando en el Banco Nacional de Elizabeth (Estados- Unidos) sustracciones de dinero de mas ó menos consideracion.

Como en el cajon donde desaparecian los billetes no se notó jamás fractura alguna, las sospechas cayeron en empleados del Banco, que fueron declarados cesantes.

A pesar de esto los robos continuaban, siendo inútil cuanto se hacia para descubrir el autor, hasta que el lunes 10 de Julio, al abrir el cajon sintió el pagador un leve ruido, como si fuera producido por el rozamiento de un billete de Banco. Imaginándose que anduviese un raton por allí no se fijó en el momento en el incidente.

Terminado el asunto que tenia entre manos, fue á abrir el cajon, temeroso que algun raton royese los billetes, y ¡cual fué el asombro al encontrar un pedazo de cordel muy delgado, que tenia en una de sus estremidades un pedazo de plomo cubierto de gutapercha y esta de pez blanda y pegajosa! El atónito empleado llamó inmediatamente al cajero, y este notificó á los directores del Banco y á dos *detectives*.

Contóse el dinero de la caja: faltaban 260 pesos fuertes. Siguióse el cordel para ver de donde procedia, y se vió que, pasando por unas argollas bajaba por detrás del cajon, é introduciéndose por un agujero practicado en el piso, iba á parar al sótano.

Como la única persona que allí tenia entrada era el vigilante del Banco, el solo podia ser el ladrón.

Lo que sucedió despues, fácil es adivinar; prendidse al ingeniero defraudador del Banco, quien al verse descubierto, confesó de plano.

Escusado parece decir que el ingenioso autor de esta pesca de billetes fue inmediatamente conducido á la carcel.

ECOS POLÍTICOS.

Tomamos de *El Globo*:

Las excomuniones de «La Epoca» y otros periódicos conservadores no han amedrentado al corresponsal de «El Estandarte» en Biarritz.

Sigue éste defendiendo con mas bríos que nunca la conveniencia de la formacion de una izquierda monárquica y contesta

te viene armado de una lanza que arroja sobre Parsifal.

¡Oh prodigio! La lanza queda suspendida sobre la cabeza del joven sin herirlo.

El la coje, traza una cruz en el aire y grita. «Todo encanto acaba con este signo.» Un gran terremoto conmueve todo el castillo; las flores caen marchitas; Klingsor desaparece, y Parsifal dice á Kundry: «Ya sabes donde puedes encontrarme.»

En el tercer acto nos encontramos en el recinto de Monsalvat. Se ve una fuente en medio del bosque. Nace el sol. Gurumaus muy envejecido, se sienta cerca de su ermita, y á su lado está Kundry muy cambiada, y cuyo carácter se hace dulce y humano. Gurumaus está triste. El Monsalvat viste de luto; la lanza no ha parecido.

Entra un caballero armado, con la visera calada y la espada vuelta á tierra.

—¿Quien sois le pregunta Gurumaus. El lugar es sagrado. No se permite venir a nadie con armas. ¿No sabéis que dia es hoy? Es el dia de pasion. A estas palabras, Parsifal cae de hinojos.

Entonces Gurumaus dá un grito: ¡oh dichoso dia! ¡Dichoso yo! ¡Tu eres el mator del cise, el vencedor, el que debe salvar á nuestro rey!»

Parsifal inspirado, responde: «Voy hacia aquel cuyo dolor comprendo.»

Gurumaus: «Hé aqui como ha terminado la tristeza de Monsalvat. Amfortas: «no he querido cumplir el rito; la Santa Graal no ha vuelto á abrirse y sin la ceremonia anual hemos perdido nuestra

á las declaraciones de «La Epoca», que negó rotundamente que el señor Cánovas se mostrara favorable á ese proyecto con afirmaciones rotundas y terminantes.

Dice así: «Como conducta política para el partido conservador, no habia ni hay otra mas que la que hemos expresado en nuestras correspondencias, conducta que sostenemos con firmeza; porque es la que está de acuerdo sin duda alguna, con el criterio del ilustre jefe de nuestro partido, á saber: que á todo trance es preciso pedir, porque es conveniente al rey, á la monarquía y á los mismos partidos que los sostienen, la más pronta formacion de una izquierda monárquica, en donde quepan las opiniones más liberales, para que jamás en lo futuro, despues de tan grandes concesiones como se han hecho, se inutilicen sin fruto, ni pueda nadie en adelante, con autoridad ni en justicia, hablar más de obstáculos tradicionales.

Eso es lo que aqui en Biarritz, lo que más tarde en Cantarets, lo que despues en Madrid, so-tendrá la cabeza del partido liberal conservador, de acuerdo siempre en unos mismos principios y conclusiones.

Veremos que «La Epoca» contesta á ese corresponsal que pretende conocer mejor que ella los pensamientos del señor Cánovas.

Es probable que ante tamaño atrevimiento dé la callada por respuesta.

Pero íbamos á pasar á otro asunto olvidando el párrafo sustancioso de la carta del corresponsal.

De este párrafo no tienen que responder «La Epoca»; es de la incumbencia de «El Siglo.»

Es un trozo de historia contemporánea, que á la letra dice así:

«No habia llegado la hora, en concepto del gobierno que regia los destinos de la nación en 1875, para que regresase á España una altísima persona, y se opuso, por consiguiente, á su inmediata vuelta á España. Suscitó esa cuestion un conflicto al gobierno de S. M. el rey, conflicto agravado por la actitud del general Martínez Campos, á la sazón capitán general de Cataluña. El general habia escrito una carta á aquella importantísima persona, en la cual la decia que tenia razon en querer volver á España, cuando Pi y Margall y Figueras que tanto daño habian hecho á la nación, se paseaban tranquilos por Madrid; que debia solicitar la autorizacion del rey para su vuelta, pero que si á pesar de todo insistia en su proyecto, él la recibiria al frente de sus tropas con todos los honores, debidos á su alto rango.

Es decir, que el general Martínez Campos se pondria de frente al gobierno á quien servia.

¿Es verdad lo de esa carta y la actitud del general Martínez Campos contra el primer Gabinete de la Restauracion, si ó nó?»

Como se vé el corresponsal no se acuerda de la lengua y dice las cosas en seco.

No otros nos abstenemos de hacer comentarios.

En cuestion de «altísimas» personas, allá se las avengan ellos.

fuerza. Ha muerto mi señor Titurel privado de la vista de don Celeste.

Parsifal, conmovido con esta narracion, vacila como si se fuera á caer. Kundry lleva agua para que vuelva en sí; Gurumaus grita: «No, no, de esa no. Debe bañar su cuerpo en el manantial sagrado y cumplir su empresa, immaculado y Parsifal dice: «Conduceme á donde está Amfortas... (á Kundry) tú me has lavado los pies, él me bañará la cabeza.»

«Bendito seas por la pureza de este elemento: todo pecado te sea perdonado.»

Kundry saca un frasco de oro y vierte sus aromas sobre los pies de Parsifal, que dice: «Tú me has perfumado los pies; el amigo de Titurel ungirá mi cabeza como á rey.»

Gurumaus, entonces, unge la cabeza de Parsifal, y extiende su mano sobre él, diciendo: «Así te bendigo rey tú que has sufrido por compasion, que has conocido la redencion, que has sentido el dolor y a aquel á aquel á quien has redimido. Toma aun su último peso, la corona.»

Parsifal toma entonces agua de la fuente y bautiza á Kundry. «Así cumplo mi primera empresa. Yo te bautizo. ¡Oh mujer, cree en tu redencion!»

Suená la campana. Es mediodia.

La escena cambia. Parsifal, con la santa lanza, acompañado de Kundry y Gurumaus, entra en la roca que conduce á la Graal, pasa una procesion de caballeros enlutados que va hacia el templo, donde entran con el cadáver del muerto Titurel. Amfortas está en la litera y se detiene ante el altar.

Ya se despejó la incognita. Por un suelto que copiamos sin comentario de nuestro colega *El Ancora*, aquel D. José Estade, tan conocido, nos ha llevado á los tribunales, mientras él, para probar que todo anda al revés en este mundo, se pasea tan orondo y satisfecho, recordando ú olvidando, que siendo autoridad, no tan excelentísima como ahora, pero si tan recta y virtuosa, y presidente de la comision de obras del Ayuntamiento, llevó á cabo en casa de su pertenencia y por amor al prójimo sin duda, obras fraudulentas de consolidacion, que fueron derribadas de oficio, siendo multado, y censurado, (pero sin inmutarse, dicho sea en honor de la verdad) y em-papelado en expediente gubernativo para averiguar el paradero de un documento oficial que debia obrar en el negociacio, al cual se habia entregado: el parte, nada menos, del Arquitecto, denunciando la excelsa rectitud del Cantonalista de otro tiempo, y hoy teniente de Alcalde venerable.

Nos lleva á los tribunales, ¡crúel! para sufrir amarguras cuando él se halla rodeado de todas las satisficciones y lleva ceñida á su frente, la corona del petróleo: es decir, la que le tegió lá opinion pública con motivo de aquel famoso pliego de subasta, que declaró ser obra suya, y por el cual estimaba justo y económico para los fondos del comun, que el Ayuntamiento pagara por cada luz que ardiera 5 horas, la modesta cantidad de *Cuatro reales*.

¿Saben nuestros lectores lo que son cuatro reales de petróleo? Pues son cuatro libras del precioso liquido que el autor del pliego consideraba necesarias para alimentar durante cinco horas la luz de un farol tísico del Ayuntamiento, y con lo cual el contratista que tuviere la fortuna de lograr la adjudicacion (y lo hubo, con la estúpida rebaja de *Una milésima*) iba á realizar un beneficio de unos diez mil duros, dando con un canto en las narices de los tontos que no supieron calcular las ventajas del negocio.

Explicada en este pequenísimo detalle la capacidad moral y fisica de nuestro denunciador ¿como hemos de sentir la denuncia? Sentiremos si, impresion de vivísima repugnancia, si llegamos á encontrarnos con él en el juzgado y nuestros lectores comprenderán porqué.

Por lo demás, estamos tranquilos y de buen humor basta para exclamar, imi-

El coro canta: «Ha muerto porque no ha visto la Graal. Hoy se cumplirá el rito por la última vez.»

Amfortas se levanta: los caballeros quieren que empiece la ceremonia; él rehusa todavía. «Cuando me haya muerto acabará mi dolor y la Graal resplandecerá por sí.»

Todos entonces se separan del rey. En aquel momento sale Parsifal y toca á Amfortas, exclamando: «Solo un arma puede curarte, la que te ha herido; ahora estás perdonado. Yo ocupo tu puesto. Bendito sea tu dolor, porque la compasion ha hallado camino en mi corazon. Se abre la Graal.»

En medio de la conmocion general, Parsifal ora ante el santuario. La luz brilla gloriosamente ante el Santísimo; la apagada voz de Titurel murmura las palabras de bendición; de lo alto de la cúpula baja una paloma sobre la cabeza de Parsifal que toma la copa y la levanta y la expone á la adoracion de todos.

Kundry muere á los pies de Parsifal. Amfortas y Gurumaus se arrojan y un coro canta «piano.»

¡Oh milagro de la salvación, Redentor y redimido!

tando al protagonista de una comedia, ¡Horror! ¡Furor! y.... ¡Virtud administrativa!

Que sea enhorabuena D. Pepito,

Extracto del Boletín Oficial de esta provincia número 2420 correspondiente al martes 15 del actual.

El Gobierno civil requiere la conformidad de los Ayuntamientos respecto al estado de débitos en favor de los Maestros de 1ª enseñanza, que se publican en el mismo periódico. Reproduce el Real decreto aprobando el convenio celebrado entre el Gobierno y las empresas de ferrocarriles para el transporte gratuito de los obreros que vayan en busca de trabajo y una circular dictando reglas para su exacto cumplimiento. Publica además el estado de los precios que han obtenido algunos artículos de consumo en los principales mercados de la provincia.

La Delegación de Hacienda publica una circular dando reglas para hacerse efectiva la contribución territorial en el segundo semestre del actual año económico al tipo de 16 por 100 en vez del 21 que en la actualidad satisface.

La Comisión de Evaluación y repartimiento de la contribución territorial anuncia que tendrá de manifiesto por espacio de cuatro días el de este distrito municipal.

Los Ayuntamientos de Pollensa, Sineu y Selva anuncian la subasta de los derechos de consumos y el de Sineu que tiene expuesto el reparto del impuesto equivalente a los de la sal.

El Ayuntamiento de Pollensa llama aspirantes a la plaza de Inspector de carnes, vacante por fallecimiento del que la desempeñaba, dotada con el haber anual de 480 pesetas.

La Audiencia de este Distrito hace saber que en los quince últimos días del mes de Octubre se verificarán exámenes generales de los aspirantes a procuradores.

El Juzgado de la Lonja emplaza a Bartolomé Bauzá para que se presente a oír la sentencia contra él recaída por hurto de una cabra.

Leemos en *El Ancora* del lunes:

«Los privilegios abusivos de que, según digimos el jueves, disfrutaba cierta casa de las inmediaciones de la Catedral, ha continuado en el mismo estado hasta el sábado último. De manera que en la noche del viernes al sábado, según testimonio que hemos recibido de varios vecinos, estuvo este establecimiento abierto hasta las dos de la madrugada.

El sábado fueron recogidos de orden judicial los números de *El Ancora* correspondientes al jueves y los de *La Opinion* del viernes, en que se había transcrito nuestro suelto.

Por la noche del sábado el establecimiento en cuestión cerró sus puertas puntualmente a las once, hora reglamentaria.

Esto nos hace presumir (es mera presunción) que el señor teniente de Alcalde José Estade, al denunciar a los periódicos, daría sus órdenes para que cesara el escandaloso privilegio que aquella casa venía disfrutando y que esos periódicos habían censurado.»

Bueno sería que contestase algún periódico a quien solo falta la honra de ser el defensor del Teniente Estade.

El Isleño escribió el sábado este satisfactorio suelto:

«También quedó aclarada en la sesión de ayer noche el incidente sobre incompatibilidad del Sr. Escafi. Dijose que este concejal había manifestado de oficio aquella circunstancia y que la comunicación fué a parar a manos de uno de sus compañeros cuando éstos escusaban encargarse de la Alcaldía. No habiéndose probado la incompatibilidad el Ayuntamiento acordó no hacerse cargo de la manifestación.»

Lo que nosotros sabemos, es, que el señor Escafi en oficio firmado por él alegaba incapacidad absoluta para ser concejal: y como la determinaba, no cabe más que el dilema de que ó no acertó a expresarse con verdad ó ha estado representando una comedia según las circunstancias y conveniencias.

Leemos en *El Balear*:

«En la calle del Estudio General hay una fachada apeada con puntales de madera que además de impedir el tránsito de carruages puede dar lugar a desgracias durante la noche por la circunstancia

de no colocarse en dicho punto el farol que previenen las Ordenanzas municipales.»

No lo extrañe nuestro apreciable colega si alude a la casa del teniente de Alcalde infractor de las ordenanzas municipales y de las leyes, D. José Estade, porque este señor, tiene bula para todo, gracias al apoyo que le prestan sus compañeros.

El Demócrata que parece tan bien enterado de lo que pasó en el acto de la visita oficial que una comisión del Ayuntamiento hizo al Sr. Gobernador, pudo haber contado a sus lectores lo que hablaron los Sres. que la componían.

Nuestro colega nos invita a que concluamos el relato.

Perdone: no servimos para describir lo bufo.

El Constitucional sigue echando trozos de la solitaria.

Sr. Alcalde: debe V. una fuente dosis de Kousó a ver si echa la cabeza ó rebienta de una vez.

¿Pues no pretende el lunes la plaza de gracioso de redondel?

Desengáñese el embolado cofrade: no es lo mismo ser gracioso que hacer reír.

Y sino pregúntelo hasta a sus mas allegados.

El Constitucional, en su número del lunes, dá por fracasada la tentativa de arreglo de la cuestión de subsidio, por haberse encerrado los industriales en un terreno á donde según dice no puede descender la autoridad.

Hasta quien sea el autor del suelto de *El Ancora* y el autor que hizo el gran trabajo del recorte para *La Opinion*, ha tratado de averiguar el famoso D. Pepito: ¡él que no pudo averiguar el desahogado que se cometía en su casa, con lo de la obra de marras!

Está visto que nació para inquisidor el teniente chiquitín.

En unos exámenes de catecismo de doctrina cristiana:

Maestro. Diga V. el cuarto mandamiento de la ley de Dios.

Niño. ¡HONRRAR PADRE Y MADRE!

Maestro. ¿Se comete pecado faltando á este mandamiento?

Niño. Si señor: mortal: pues los hijos no pueden dejar de amar y honrar á sus padres como de ello nos dan ejemplo los brutos y las fieras.

Maestro. Bien contestado.

A excepción de los partes telegraficos que insertamos en el correo de hoy nada encontramos en los periódicos que han llegado á nuestras manos digno de ser reproducido.

Respecto al célebre proceso Peinaron, lo daremos á conocer en breve á nuestros lectores.

El cedulón que recibió nuestro compañero D. Eusebio Pascual, le produjo el susto consiguiente y una indisposición que le privó del gusto de presentarse al llamamiento del Juez de primera instancia del distrito de la Catedral.

Hoy acudirá á la cita.

A *El Isleño* que equivocadamente cree que ponemos poco de nuestra parte para no proseguir la polémica que con él tenemos empeñada y que por patriotismo ha suspendido, le recomendamos lo que un compañero suyo en la campaña industrial escribe acerca del proyecto de arreglo que cree no conduce á nada, mientras que de él habla con encomio el diario de la calle de la Imprenta.

Nuestros colegas publicaron anteayer la noticia de haberse escapado uno de los toros de Veraguas al encerrarlos en las jaulas, matuado dos mulas. Esta circunstancia hace que solo hayan venido hoy cinco de estos y seis de Mazpule, proponiéndose la empresa traer otro el próximo miércoles para completar la corrida.

Esta mañana una brigada de obreros, se hallaba ocupada en remover algunos de los parajes del Borne más castigados por el bombardeo de los miles de piés

que han dado en ellos un quiebro ó sacado una torcedura. Suponemos que se trata de recomponer aquel piso, dada la faena empezada, lo cual es de agradecer y se agradece á la comisión respectiva de nuestro municipio.

Ayer tarde despues de practicados los correspondientes oficios, la imagen de Ntra. Sra. en su tránsito glorioso fué paseada en procesion desde la iglesia Catedral por las calles de S. Pedro Nolasco, Morey, plazas de Sta. Eulalia y de Cort y calle de Palacio hasta la mencionada basílica, acudiendo multitud de fieles á presenciar aquel acto religioso.

Según noticias que se nos han facilitado, ayer por la mañana falleció en la calle del Campo Santo una criatura de un año poco más ó menos, victima de la viruela negra. Parece que el domingo se notaron en ella los primeros síntomas del mal que tan funestos resultados ha causado.

Ignoramos las medidas sanitarias que se hayan tomado para impedir la propagación del mal; pero haremos observar que los casos de aquella enfermedad van sucediéndose sin interrupción, habiendo ya saltado desde el barrio de Santa Cruz que ocupa un extremo de la población, á este de que nos ocupamos, que está en el otro opuesto.

Si esto no significa nada, venga el señor Alcalde y váalo.

Poca novedad ofreció la fiesta que tuvo lugar el sábado y anoche en las calles de Odón Colom, Jaime 2.º y sus travessías. En la verbena un poco de música y el clásico espectáculo de polichinelas y ayer algunas gangas para los muchachos y música por variar.

La olla podrida (potpourri) titulada el Ferro-carril atrajo anoche al paseo del Borne una concurrencia que podríamos llamar inmensa, pues á penas se hallaba un palmo de tierra en donde meterse ó una silla en donde descansar. En cambio, el jueves de la semana pasada, en el que la propia Banda Palmesana tocó la gran escena de la bendición de los puñales de la ópera *Gli Ugonotti*, casi podía jugarse á las cuatro esquinas en el susodicho paseo.

Qué quiere V.? En todo hay contrastes.

Ayer tuvo lugar en el *Hostalet den Canellas* la solemne bendición de una iglesia que se levanta en el caserío.

A ninguna de las muchas personas que presenciaron la fiesta con tal motivo se efectuó, oímos decir que se hubiese colocado la primera piedra para erigir un local confdestino á una escuela.

Hay quien opina que en el año 2883 se construirán dichos locales con preferencia á los templos; pero nosotros creemos que esto es lo mismo que soñar con dinero, ó en otros términos, que esto es una heregia.

El domingo se cometió un robo de unos sesenta duros en una tienda de muebles usados de la calle de Arabi. Los ladrones parece que eran gente modesta ó poco aficionada al lujo, pues dejaron en la casa una multitud de alhajas á cuya posesión renunciaron generosamente.

Pedimos que se premie la virtud de esos ladrones así que sean habidos.

A generosidad no nos han de ganar, carape.

Dice el *Isleño* que el trabajador lastimado por una máquina de la fábrica que poseen los señores Ribas en la Soledad, lo fué solo por un pequeño razonamiento. Tiene la palabra el Gran Embolado para rectificar.

Algunos vecinos de los barrios de San Pedro, Atarazanas y de la Paz nos producen quejas respecto de la escasez de agua que hay en los depósitos que los surten.

Trasladamos la reclamación á la comisión de aguas por si puede hacer algo en beneficio de aquellos vecinos.

En el pueblo de Sansellas se celebró ayer la fiesta civico-religiosa que es de costumbre en todos los años; hubo corridas de toros con perros, corridas de hombres y caballos, baile, y fuegos artificiales y se elevaron varios globos.

La concurrencia mas escasa que en los años anteriores.

El sábado á las altas horas de la noche saliendo dos hombres de la taberna-colegio ya famosa de la calle de S. Pedro Nolasco, despues de haberse aligerado en él el bolsillo se sacudieron el polvo con un afán y diligencia dignos de las buenas mozas que eran el objeto de aquella colisión, causando un escándalo que no hay letra en el alfabeto que lo exprese.

¿No sería un acto de consideración para aquellos honrados y pacíficos vecinos, que el Sr. Gobernador dispusiese la traslación de aquel establecimiento á otro sitio más apropiado y menos molesto para el público?

Lo pedimos sinceramente.

Nuestros agricultores se quejan y con sobrada razón de la falta de lluvias. Hace en efecto muy cerca de cuatro meses que apenas ha caído una que otra ligera llovizna, más bien perjudicial que benéfica tanto para la salud como para los campos.

Esta tan prolongada sequía ha sido causa de que en muchos viñedos, especialmente en aquellos cuyo terreno es pobre y de poco fondo, la uva se haya agostado casi completamente, de modo que en ciertas comarcas la cosecha no pasará de mediana y aún si en lo que resta del mes actual el cielo favorece.

El jueves de la semana pasada fué el primero en el cual se presentaron á la venta en el mercado de Inca algunas partidas de almendrán nuevo, cuyo precio estuvo oscilando entre diez y siete y diez y siete libras (52 á 57 pesetas) el quintal mallorquin (42 kilogramos), con mucha demanda, habiéndose concertado varias ventas para distintos plazos.

Los cosecheros se mostraban en general bastante satisfechos de la recolección, que continúa de lleno en todas las localidades.

Programa de las piezas que tocará hoy la música en el paseo.

- 1.º Paso doble de la Marsellesa, Caballero.
- 2.º Sinfonía de la Opera la Prova, Mazza.
- 3.º Fantasia del Carnaval de Venecia, Veligne.
- 4.º Walses La Noche, Metra.
- 5.º Seguidillas de Pepehillo, Caballero.

CORREO DE HOY.

Madrid 13.

La prensa madrileña se ocupa del proceso de Peinarou. El último telegrama dice que ha sido condenado á muerte, Gabriela á reclusion perpetua y Luciano á siete años.

El Oza ha desistido de su viaje á Copenhagen, Berlin y Viena.

Ha sido arrestado en San Petersburgo el general Ignatieff.

El calor insoportable.

Madrid 13.

Se desmiente que el Sultan haya publicado el decreto de rebeldía contra Arabi. A ejandria está sin viveres y sin agua. Se hace insostenible su ocupacion por los ingleses.

Se confirma que la última batalla ha sido favorable á Arabi. Este se encuentra enfermo.

Lord Seymour ha recibido orden de impedir el desembarco de fuerzas turcas.

Circula el rumor de haber sido arrestado el general Ignatieff.

El duque de Conhagen, hijo de S. M. la reina de Inglaterra, ha llegado á Alejandria y ha conferenciado con el Khedive.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 14 á las 3 t.

(Recibido en Palma á las 3:53 t.)

El premio mayor de la Lotería ha caído a N.º 6310 despachado en Barcelona: el 2.º al n.º 8919 en Barcelona el 3.º al n.º 24700 en Madrid y el 4.º al n.º 4841 en Gracia.

Madrid 14 á las 5 t.

Nada de particular en el interior. Corre el rumor de que Italia está dispuesta á ocupar á tripoli.

Dudase de la veracidad de esta noticia.

Interior, 28:50.

Madrid 14 á las 7 t.

Hablase de la hostilidad de Francia á la proyectada intervencion de España á Egipto.

Bolsin sin operaciones.

Singer.

INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa a sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado a todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen a las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
 - 1 ribeteador de bisel.
 - 1 pie para los mismos.
 - 1 pieza para sobrecargar costuras.
 - 1 acollador.
 - 1 marcador de pliegues.
- Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite. Sucursal en Palma. 4, JAIME II, NUM. 4.

LA ALFOMBRERA.

Gran fabricacion y depósito de Telas y sacos de Yute propios para la Agricultura, esportacion y consumo del país á precios sumamente reducidos.

Los hay disponibles para almendron y harina en clases sencillas y torcidos, como tambien cordelados para café siendo esta clase sumamente ventajosa para los armadores que destinan sus expediciones á retorno con cargamento de café por obtener el saquerio en esta mucho mas barato y poderlo vender en América con beneficio caso de no convenirles aquel retorno.

DICCIONARI

mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement aumentat ab totas sas véus d'us modern y antic que no s'troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa lengua catalana, valenciana y antigua llemosina; totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa, sas de ciencias, arts, officis, professions comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de sa castella, admésas ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe méno acomodata puga poseir un libre de tanta utilitat, es préu de cada entrega será tan sòis de

3 cuartillos de real en toda España.

PUNTS DE SUSCRIPCIO.

Palma.—A sa libreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, davant sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.

RECIENTEMENTE RECIBIDO

DE

INGLATERRA Y FRANCA.

Cerveza inglesa, francesa y alemana, varios licores como crema de Moka, de Vainilla y de cacao, Chartreuse y licor de los padres Benedictinos, Champagne de varias marcas, Beauvaisine, Kumel de Rusia, Cofiac de varias marcas, Vermouth de Noilly Prat y de Turin, Curazao, Piper mint de cet freres, una gran variedad de salsas inglesas, anchoas, salmon en aceite y fresco en conserva, sardinas de Nantes, jamones de York y otras clases, bizcochos ingleses, albaricoques cristalizados y glassados, vinagre inglés cristalizado, Foic gras diferentes marcas y tamaños, faisanes asados, lenguas de cerdo y ternera, pavo con lengua, langosta y langostines, ostras, huevecillos de bacalao y caviare de Rusia, cajitas de lista de thé Pekoe olor naranjo y una infinidad de cosas que seria prólijo enumerarlo y todo de legítima procedencia.

Esto se encontrará en el almacén de comestibles y chocolatería de Mulet, Miñonas, 5.

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Perrelló, se acaba de recibir la célebre Polka y marcha fúnebre del Perro Pato, y los célebres vales de la zarzuela la Tempesdad de Chapi. 15

Pianos usados.

Se compran y cambian, Cármen 18, segundo. Armonium de 5 octavas á tono de orquesta por 400 rs.

PROSPECTO

DE premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de Diciembre de 1882.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas; distribuyéndose 18.250.000 pesetas en 7.500 premios, de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de	2.500.000
1 de	2.000.000
1 de	1.500.000
1 de	750.000
3 de 250.000	750.000
5 de 125.000	625.000
16 de 50.000	800.000
25 de 20.000	500.000
2044 de 2.500	5.110.000
4999 reintegros de 500 pesetas para los 4.999 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor.	2.499.500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 2.000.000 de pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 1.500.000 pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 750.000 pesetas.	247.500
2 idem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor.	100.000
2 idem de 30.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo.	60.000
2 idem de 20.000 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero.	40.000
2 idem de 12.750 id., para los números anterior y posterior al del premio cuarto.	25.500
7.500	18.250.000

Palma 5 de Julio de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

El día 25 del actual mes de Agosto debe tener lugar en el Juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral, escribanía de D. Enrique Bonet, el remate de una casa con una pequeña cochera y porción de tierra, de cabida aproximada de media cuarterada, sita en el término municipal de Marraxi, punto llamado el Pont d' Inca, á tenor de las condiciones de la subasta obrantes en el expediente instruido al efecto.

Toros.

Modo de torear en la plaza, á pié y á caballo. Tauromaquia completa, puesta al alcance de todo; escrita conforme á los preceptos de Francisco Montes y de otros famosos lidiadores.

Véndese á un real en la librería de Rotger frente la Diputación Provincial.

Vidrieras.

Por un precio sumamente módico se venden unas para portal de tienda. En esta imprenta darán razón.

Atencion.

Sastrería nueva, calle del Sindicato n.º 54, antes Capellería, esquina á la de la Cuartera. En vista del gran éxito que ha tenido este establecimiento en las grandes liquidaciones de ropas hechas, acaba de recibir un inmenso surtido que se venderá con una verdadera economía; pruébenlo los señores parroquianos y se convencerán de la gran baratura de ropas que presentamos en beneficio de público.

No equivocarse, Sindicato 54. NOTA. Tambien se hacen prendas ó trajes llevando el género los parroquianos, á precios casi de balde y á la última perfeccion, tal como el último figurin.

PLAZA DE TOROS DE PALMA.

CON PERMISO DE LA AUTORIDAD COMPETENTE. Tercera corrida de toros de muerte que tendrá lugar el día 20 de Agosto de 1882.

(si el tiempo lo permite.)

Se lidiarán seis toros de la muy célebre ganadería del EXMO. SR. DUQUE DE VERAGUAS, vecino de Madrid, con divisa encarnada y blanca, y seis de la acreditada de D. JUAN ANTONIO MAZPULE, con divisa blanca, vecino tambien de Madrid.

serán lidiados por la siguiente cuadrilla

MATADORES
 Ángel Pastor y José Ruiz (JOSEITO).

PICADORES.
 Manuel Martínez (Agujetas.)
 José Bayard (Badila.)
 Pedro Ortega.
 Cirilo Martín.

BANDERILLEROS
 Bernardo Ojeda.
 Joaquín Sanz (Punteret.)
 Santos López (Pulguita.)
 Cosme González.
 Pedro Soler.
 Joaquín Ríos (Alones) con obligacion de dar la puntilla.

Los nombres, pelo y edad de los toros se anunciará oportunamente.

PRECIOS

	Pesetas.
Palcos de Sombra, sin entradas.	50'00
Id. de Sol, sin idem.	25'00
Delanteras de Balconcillo, sin id.	8'50
Segunda fila de id., sin idem.	7'00
Barreras, sin idem.	5'50
Delanteras de grada, sin idem.	3'00
Entrada general de Sombra.	3 Ptas.
Idem idem de Sol.	2 »

DISPOSICIONES DE LA AUTORIDAD.

De órden de la Autoridad se prohibe.—1.º Al que tenga asiento público colocarse en los de preferencia.—2.º Pasar de un tendido á otro.—3.º Pararse en las puertas.—4.º Arrojar objetos que perjudiquen á los lidiadores.—5.º Permanecer entre barrera y bajar á ella, hasta despues que esté muerto y enganchado el último toro.

ADVERTENCIAS.

1.º En caso de que se inutilizare algun lidiador, no podrá exigirse que saiga otro.—2.º Si se inutilizare algun toro durante la lidia, el público no tendrá derecho á reclamacion alguna, ni la Empresa obligacion de sustituirlo con otro.—3.º Una vez empezada la funcion, el público no podrá reclamar, si tuviera que suspenderse por lluvia ú otra circunstancia ajená á la voluntad de la Empresa.—4.º Solo los niños de pecho están exceptuados de tomar entrada.—5.º Se usarán banderillas de fuego para los toros que no entren á vara.—6.º Para comodidad del público y con objeto además, de que su entrada y colocacion dentro de la Plaza sea más facil se pone en conocimiento que las puertas números 1, 2 y 3, están destinadas para las entradas de Sol; las que tienen los números 4, 6 y 9, para las Delanteras de Grada y entradas de Sombra; los números 5 y 7, para los Palcos sin distincion; y la número 8 para los asientos de Barrera y Balconcillos. Asimismo hace presente que los acomodadores y demas empleados usarán como distintivo una gorra con las iniciales P. T. á fin de que sean con mas facilidad conocidos.—7.º Despues de la salida al redondel del primer toro, se cerrarán las puertas números 1, 8 y 9, situadas en la planta baja, quedando las demás abiertas para la entrada del Público á Localidades, Gradas y Tendidos.

Los billetes se despacharán desde el día 17 inclusive, en la Plaza de la Constitucion núm. 37 frente á la Fuente de las Tortugas y en la calle de Jaime II núm. 37 hasta el día de la corrida á las doce de la mañana y de esta hora en adelante en las ventanillas de la Plaza de Toros.

Las puertas de la Plaza se abrirán á las 2 de la tarde.—La corrida empezará á las cuatro.

NOTA. La cuarta corrida tendrá lugar el próximo Domingo 27 de Agosto.

Naipes

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

Fabricacion de los vinos

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotación de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al ínfimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

ALQUILER.

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne. Es de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

Los días 20 y 27 del actual señalados para las corridas de toros se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Manacor á Palma. 12 mañana.
 De la Puebla á Palma 12'30 tarde.
 De Palma á Inca 8 tarde.
 De Palma á Manacor y La Puebla. 8'15 t.

NOTA.—Se suprime en dichos días el tren ordinario que sale de Palma á las 4'15 tarde.

Palma 11 de Agosto de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

COMISION

de evaluacion y repartimiento de la contribucion territorial de la ciudad de Palma.

El repartimiento de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería de este distrito municipal, correspondiente al actual año económico, estará de manifiesto por espacio de cuatro días á efectos de reclamacion, en la Secretaria de esta Comision (calle de Cavallería n.º 15.) Palma 11 de Agosto de 1882.—El Presidente, Enrique Pinto.

VENTA.

El miércoles 23 de los corrientes á las 8 y media de la noche, se rematarán en pública subasta en la plaza de Cort, si la postura acomoda, una casa zaguan y entresuelos, sita en esta Ciudad, calle del Estudio General n.º 21 y 23 y otra zaguan tambien sita en la calle de la Luz con fachada en la plaza de Cort, señalada con el núm. 4.

El día 14 de Setiembre próximo á las 12 de su mañana tendrá efecto la subasta para llevar á cabo el derribo de la parte ruinosa del Ex Convento de S. Francisco de Asis de esta Ciudad, de propiedad del Estado, bajo el tipo de 1.596'15 pesetas presupuesto y pliego de condiciones publicados en el Boletín oficial del Sábado 12 del actual núm. 2.419; cuyo acto se celebrará en el Despacho del Sr. Delegado de Hacienda, bajo su presidencia con asistencia del Jefe de la Intervencion, el que suscribe, Abogado del Estado y ante el Notario público.

Lo que se publica en los periódicos de esta Capital para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en dicha licitacion. Palma 14 de Agosto de 1882.—El Administrador, Gaspar Viyao.

ALMECEN DE MADERAS

de la Sra. Viuda de D. Jorge Aguiló Cetre calle Campo Santo núm. 55.

Este establecimiento pone en conocimiento del público en general, la próxima llegada de tres cargamentos de maderas, procedencias Asbacka, Nordmaling, y Savannah, que se cederán, tanto por cargos enteros á precios de factura, como en partidas á por mayor á precios y condiciones muy ventajosas para el comprador.

Las existencias que aun quedan en los almacenes siguen realizándose á precios anunciados oportunamente y segun sea la importancia del pedido son mayores las ventajas.

CULTOS SAGRALOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

S. Cufio mártir y Sta. Emilia vírgen. El Jubileo de cuarenta horas se gana en Sta. Cruz á santa Elena.

SECCION DE NOTICIAS

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 14.

De Valencia en 14 horas vapor Lullio de 688 ton. cap. D. Miguel Bauló con 20 mar. 25 pas. balija y efectos.

De Argel en 19 horas vapor Nuevo Mahónés de 627 ton. cap. D. José Pons con 22 mar. 143 y efectos.

De Tonnini en 11 dias Bergantín Peco de 150 ton. cap. D. José Bauzá con 8 mar habas y otros.

DESPACHADAS.

Para Barcelona vapor Mallorca de 607 ton. cap. D. Teodoro Motta con 23 mar. pas. balija y efectos.

Para Barcelona vapor Lullio de 688 ton. cap. D. Juan Mas con 20 mar. y efectos. Para Mahon vapor Nuevo Mahónés de 627 ton. cap. D. José Pons con 22 mar. pas. balija y efectos.

Para Agdes Polaera Goleta Trinidad de 135 ton. cap. D. Vicente Terrasa con 9 mar. vino y alcohol.

PALMA.—Imp. de B. Rotger, San Pedro Nolasco, 7.